



En 2021, la pandémie de Corona était encore bien présente. Pas à pas, nous avons appris à gérer cette nouvelle situation. Heureusement, la plupart des manifestations en plein air avec les chevaux ont pu avoir lieu à nouveau. Les assemblées et les réunions ont toutefois dû continuer à se dérouler en partie de manière virtuelle, notamment la conférence sur l'élevage et l'assemblée des membres 2021. Elle a été tenue pour la deuxième fois par écrit respectivement par voie électronique.

Entre-temps, on s'est presque habitué au thème de l'incertitude de la planification et on a acquis une certaine **flexibilité**, car on avait déjà vécu différents scénarios au moins une fois. Le CS des chevaux de sport CH a pu avoir lieu à nouveau dans des conditions 3G et sans Equus Helveticus. Il en a été de même pour le Swiss Breed Classic et le CHI de Genève.

Pour l'année à venir, nous souhaitons à nouveau **davantage de possibilités de départs** pour nos jeunes chevaux CH. Ces épreuves sont notamment la base de notre estimation de la valeur d'élevage. La saisie de données aux événements d'élevage et de sport comme base pour l'estimation de la valeur d'élevage est une exigence pour la reconnaissance en tant que fédération d'élevage par la Confédération.

En 2021, le département élevage s'est penché sur les **thèmes prioritaires** suivants :

- Modernisation dans le domaine des étalons
- Préparation et évaluation des tests en terrain et des concours de poulains qui devaient également être organisés en 2021 avec le concept de protection Covid19.
- Préparation et réalisation de l'approbation des étalons ; admission des étalons à l'approbation
- Le concours des juments sélectionnées CH s'est à nouveau déroulé dans le cadre habituel.
- Le championnat des poulains a connu une très forte participation. La qualité des poulains était exceptionnellement bonne.
- Pour les experts, une formation continue a pu être organisée comme prévu au NPZ en tenant compte du concept de sécurité de Corona.
- Attribution de la mention Elite Suisse et mise à jour des points de la valeur d'élevage pour les meilleures juments sur demande des éleveurs
- Réalisation et publication de l'estimation de la valeur d'élevage de routine
- L'assemblée des délégués des jeunes éleveurs a dû être reportée de janvier à juin en raison de la situation de la Corona.
- **Le projet de recherche** "Influencer le rapport entre les sexes pour agrandir la base des juments de la race traditionnelle de Einsiedeln a malheureusement dû être suspendu prématurément par la FECH. Après le retrait de la "Fondation pour la promotion de l'élevage d'Einsiedler Marstall - Pour le cheval de Einsiedeln", la base de financement faisait défaut. Le contrat d'aide financière avec l'OFAG a pu être annulé prématurément d'un commun accord.
- Le projet "Enregistrement digital de la signalisation" n'a pas encore pu être poursuivi en 2021.

Malheureusement, en raison de la situation pandémique, il a de nouveau fallu renoncer à certains événements sociaux en 2021.

Nous sommes extrêmement heureux et reconnaissants que la FECH ait réussi à organiser les manifestations d'élevage de base telles que les concours de poulains, les tests en terrain, l'approbation des étalons, le concours des juments sélectionnées CH et le championnat des poulains. Un grand merci à tous les organisateurs. En 2021, beaucoup de choses n'ont pas non plus eu lieu dans le cadre habituel. Nous en sommes conscients. Mais nous avons toujours essayé d'optimiser au maximum ce qui pouvait l'être. Ce défi a également permis à de nouvelles solutions d'être acceptées, espérons-le, à plus long terme. Ainsi, nous avons également pu tirer des expériences positives de la situation de crise pour l'avenir.

Heureusement, malgré la situation plus compliquée, la FECH a pu annoncer un nombre de participants aux tests en terrain pratiquement identique (+3) et une **très légère augmentation** du nombre de poulains (+3).

Le département de l'élevage réfléchit en permanence au nombre de poulains et de juments. Notre objectif est de rendre la FECH plus attrayante pour les éleveurs, même s'il faut faire des économies. Une contradiction ? En tout cas, ce n'est pas une mince affaire !

En ce qui concerne les **techniques modernes de reproduction**, la FECH continue de constater un intérêt croissant pour les diverses nouvelles possibilités.

La technique de transfert d'embryons, déjà bien établie, est en constante augmentation.

Des embryons sont déjà achetés aux enchères à l'étranger et les poulains qui en naissent sont enregistrés en Suisse auprès de la FECH.

Il est également fait usage de la possibilité de stocker des embryons cryo-conservés.

Par ailleurs, un nombre toujours croissant de poulains sont produits avec OPU/ICSI.

En 2021, Anastasia Scherz a été recrutée pour le département de l'élevage.

Malheureusement, elle a quitté le département après seulement un an. Je profite de l'occasion pour remercier chaleureusement Anastasia Scherz pour son engagement.

Je remercie mes collègues du département élevage, les membres du comité et les collaborateurs du secrétariat pour leur collaboration agréable et constructive au cours de l'année écoulée.

Je souhaite à tous les propriétaires de juments, détenteurs d'étalons et éleveurs une année 2022 prospère, du bonheur chez vous et dans vos écuries et de nombreux moments "réjouissants" avec les produits de votre élevage, que j'espère nombreux.

*Simone Weiss*

*Comité FECH – Responsable du département élevage*